

## PRESENTACION

Con la finalidad de continuar la idea original de editar la historia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el ministro Carlos del Río Rodríguez, Presidente de este máximo Tribunal dispuso que se prosiguiera con la investigación histórica de los acontecimientos que le dieron estructura, conciencia y espíritu al Poder Judicial de la Federación, desde el origen del Supremo Tribunal de Justicia, hasta la actual Suprema Corte de Justicia, partiendo desde sus antecedentes inmediatos, como lo fueron los Tribunales que regían durante la colonia.

Los libros *La Suprema Corte de Justicia, sus Leyes y sus Hombres*, *La Suprema Corte de Justicia, su Tránsito y su Destino*, y *La Suprema Corte de Justicia y el Pensamiento Jurídico*, editados en 1985 para conmemorar los 160 años de creación de la Suprema Corte de Justicia, el 175 aniversario del inicio del movimiento de Independencia, y los 75 años de la Revolución Mexicana, sirven de apoyo a los acontecimientos que se describen en este volumen. Esta obra constituye la primera parte de la historia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que, sin pretender agotar el tema por la amplitud que esa tarea conlleva, se refiere a los hechos más destacados que dieron —y siguen dando— a la Suprema Corte la reciedumbre de espíritu, la trayectoria de honestidad y la sapiencia de sus hombres.

En esa virtud, el editor responsable comisionó a Lucio Cabrera Acevedo, doctor en Historia y en Derecho, catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México e investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la misma, —entre otros títulos que ostenta— así como a Linda Arnold, doctora en Historia de la Universidad de Texas, con sede en la ciudad de Austin, y profesora de Historia de México y Latinoamérica en varias Universidades de los Estados Unidos de Norteamérica. La parte que correspondió escribir al Dr. Lucio Cabrera Acevedo, se refiere a los sucesos acaecidos de 1808 a 1847, mientras que el trabajo de la doctora Arnold, consiste en la recopilación de los documentos que sirven de apoyo histórico a lo sucedido durante el periodo de referencia.